ÉDUCATION ■ En préparation d'un futur projet européen Erasmus plus

Les bijoutiers découvrent l'améthyste

On dit que l'améthyste, c'est la pierre de Dionysos, celle qui protège de l'ivresse.

Hier, au lycée Jean-Guéhenno à Saint-Amand, les premières années en CAP bijouterie ont assisté à une conférence sur cette pierre de quartz violet, dont il existe des gisements en Auvergne. Aux manettes de cet exposé, Nicolas Verger, lapidaire (tailleur de pierre), et Pierre Lavinat, géologue, vulcanologue et conservateur de la maison de l'améthyste au Vernet-la-Varenne (Puy-de-Dôme).

« On lance l'année prochaine un projet autour de l'améthyste, explique Jean-Pierre Marcadier, professeur au lycée. À tra-



PROJET. Les élèves de première année du CAP bijouterie sauront presque tout sur l'améthyste.

vers le nouveau programme européen Erasmus plus, on a imaginé le projet intitulé Un bijou qui voyage. Ceci avec cinq écoles partenaires au Portugal, en Italie, en Espagne, en Belgique et en Grèce. La première année

du projet, chaque école doit travailler avec son patrimoine: pour nous, ce sera l'améthyste d'Auvergne. On va travailler sur son histoire, le métier de lapidaire, les mines... Fin septembre, on ira au Vernet-la-Varenne pour prospecter sur le terrain, apprendre à polir les pierres... Ensuite des bijoux seront fabriqués au lycée. Cela deviendra très certainement l'exposition à la Cité de l'or de janvier 2015. »

Une fois de plus, l'équipe pédagogique part d'un thème unique – ici l'améthyste – pour développer tout autour un travail pluridisciplinaire, aussi bien en histoire de l'art qu'en science ou en anglais. « On aura également une édition du *Mur* (le journal du lycée, NDLR), consacré à l'améthyste. »

Hier, il s'agissait de sensibiliser les étudiants au futur projet. « Tout ça entre dans la découverte du métier. »

M.-C.R.

Berry républicain 16 avril 2014